

Syndicat Pénitentiaire des Surveillant(e)s

- C.E.A.

C.D. DE
CHÂTEAUDUN

affilié à la  Fédération
Générale
Autonome des
Fonctionnaires



AGRESSION AU QUARTIER D'ISOLEMENT: UNE SITUATION INADMISSIBLE!

Un agent ELSP frappé violemment – Une gestion des détenus radicalisés incohérente !

Le 26 février 2025, un agent pénitentiaire du centre de détention de Châteaudun a été violemment agressé par un détenu au quartier d'isolement, lors d'une fouille intégrale. Soudainement, le détenu a porté plusieurs coups de poing à l'agent, provoquant une fracture de l'os propre du nez et 7 jours d'ITT. L'agresseur, immédiatement maîtrisé, a été conduit au quartier disciplinaire.

Un acte prémédité : dès son arrivée à l'établissement, il avait clairement annoncé qu'il s'en prendrait aux agents si une fouille intégrale lui était imposée. Ce scénario s'était déjà produit dans un autre établissement avant son transfert à Châteaudun.

UN PROFIL HAUTEMENT DANGEREUX, UNE PRÉSENCE INADMISSIBLE À CHÂTEAUDUN

Ce détenu n'est pas un détenu ordinaire:

- Il est suivi pour radicalisation religieuse et son comportement violent est connu.
- Il a déjà agressé du personnel pénitentiaire par le passé.
- À son arrivée à Châteaudun, il a été placé au quartier d'isolement... à côté d'un autre détenu condamné pour des faits similaires !

Mais le problème ne s'arrête pas là!

- Le quartier d'isolement de Châteaudun est situé au-dessus du bâtiments A, où sont détenus d'autres individus qui peuvent potentiellement être influencés,
- Placer des détenus radicalisés ensemble, au sein d'une structure inadaptée, représente un danger majeur : un facteur de risque supplémentaire pour les agents, qui n'auraient pas à gérer ce type de menace si ces détenus étaient affectés sur des structures adaptées,
- Une potentielle diffusion de propagande radicale, avec un risque de prosélytisme sur les autres détenus.

Pourquoi expose-t-on inutilement tout un établissement à ces individus ?

Le Centre de Détention de Châteaudun n'est ni conçu, ni équipé pour gérer ce type de profil. Leur présence met en péril la sécurité des agents et l'ensemble de l'établissement.

SPS-CEA EXIGE DES MESURES IMMÉDIATES!

Nous demandons le transfert de ce détenu vers un établissement adapté, à l'issue de sa sanction au quartier disciplinaire. Nous refusons que ce type de profil reste à Châteaudun, un établissement non adapté à leur prise en charge.

UNE PENSÉE POUR NOTRE COLLÈGUE AGRESSÉ

Face à cette violence inacceptable, nous avons une grosse pensée pour notre collègue blessé. Nous lui apportons tout notre soutien et l'accompagnerons jusqu'au bout dans toutes ses démarches. Nous l'avons déjà joint pour lui donner nos conseils et lui assurer que le SPS-CEA sera à ses côtés.

Le bureau SPS-CEA, le 28/02/2025.